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Protokoll der Sitzung vom 20. November 2018 
 

Datum/Zeit: 20. November 2018, 20:00 – 22:00 

Ort: Schlossbergweg 2, Baden (Geschäftsstelle Bluesfestival) 

Vorsitz: Hubert Kirrmann  

Teilnehmer: Hubert Kirrmann, Jürg Meier, Kurt Frei, Anja Weber, Emanuel Spring, 
Marianne Müller, Dacfey Dzung, Ruedi Meier 

Gäste:  

Entschuldigt: Marc Toedtli, Gabriel Kaspar, Beppi Wetzel 

Protokoll: Ruedi Meier 

 

1. Protokoll und Pendenzen 

Hubert begrüsst die Teilnehmer zur Sitzung. 

Pendenzen: siehe Pendenzenliste am Ende des Protokolls. 

2. Pro Velo CH  

"Abstand ist Anstand": Die 2 bestellten Leuchtwesten sowie mehrere Kleber für "Abstand 
ist Anstand" sind bei uns eingetroffen und stehen für die Nutzung zur Verfügung. 

3. Pro Velo Aargau 

Der jeweils übliche Sitzungstermin im Herbst hat dieses Jahr nicht stattgefunden  
Hubert hackt nach, warum die Sitzung ausgefallen (bzw. allenfalls vergessen gegangen) 
ist. 

4. Baden  

4.1. Schulhausplatz 

Es fand ein Treffen statt zwecks Besprechung unserer Stellungnahme zum 
Schulhausplatz. Teilnehmer waren die Entwicklungsplanung (vertreten durch Maria 
Benito) und die Polizei (vertreten durch Markus Baumann und Kolleg). Seitens Pro Velo 
Baden waren Hubert Kirrmann, Christian Keller (Fussverkehr) und Hans Hauri anwesend.  

Die Bereitschaft etwas zu ändern war ziemlich bescheiden. Die Zuständigkeiten sind 
zudem nicht immer klar. Es wird ein Protokoll erstellt mit den besprochenen Punkten. 

Folgende „Neuigkeiten“ haben wir festgestellt: 
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 Die Mittelinsel beim Fussgängerstreifen zum Ländli-Schulhaus wird angepasst 
(zusätzliche „Furt“). Der Zweck und Anstoss dieser Arbeiten ist uns (noch) nicht 
klar. 

 Bei der Einfahrt Tunnelgarage aus Richtung Bahnhof wurde jetzt eine beleuchtete 
Barriere für den Parkplatzbetrieb installiert. Velos kommen zwar auch bei 
geschlossener Barriere durch, aber es ist ziemlich eng und gefährlich 

 Unklar: Gilt jetzt ein Velofahrverbot vom Schulhausplatz zum Ländliweg oder ist 
dies ebenfalls „Begegnungszone“? Eine Fahrverbotstafel wurde zwar entfernt, 
aber … Klärung bis zur nächsten Sitzung.  

Was besser funktioniert als ursprünglich gedacht, sind die Verbindungen mit dem Velo via 
unterirdische Passage. Die Verbindungen „untendurch“ sind teilweise schneller und 
bequemer als oben (Signalanlage!). Bisher funktioniert die Koexistenz Fussgänger und 
Velofahrer ziemlich gut. 

Demnächst wird ein Interview mit der Pro Velo Baden in der AZ über Schulhausplatz 
erscheinen. 

In einem Artikel einer Fachzeitschrift wird der Schulhausplatz als vorbildlich bzgl. 
Verkehrsteilnehmerkoexistenz beschrieben. 

4.2. Bahnhof Baden 

Bezüglich der Veloabstellplätze am Bahnhof haben wir nach wie vor keine verlässlichen 
Informationen und Ansprechpartner. Die Direkteinfahrt für Velos scheint aber demnächst 
in Betrieb zu gehen: 

 Quelle: R. Meier 

Neue Einfahrt für Velos beim Kino Sterk (in Bau) 

Wir vermuten einige "Langlieger" am Bahnhof, die die Veloabstellplätze unnötig 
blockieren. Wir schlagen daher eine Hinweistafel vor, die die maximale Einstelldauer auf 
z.B. 30 Tage beschränkt. Dies würde es dann ermöglichen, regelmässige Kontrollen zu 
machen (z.B. Kreidemarkierung am Pneu um zu sehen, ob Velo bewegt wurde) und 
herrenlose Velos sowie Dauerparkierer zu entfernen. 
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 Quelle: K. Frey 

 

4.3. Velolichtaktion 

Kurt, Anja und Emanuel waren am 15. November („Tag des Lichts“) am Bahnhof Baden 
präsent für die Velolichtaktion. Dieses Jahr fand diese zum ersten Mal ohne Polizei statt 
(keine Ressourcen). Fleissig "made visible" Material verteilt. Veloflicken ist nicht mehr 
gefragt (kaum mehr Dynamosysteme im Einsatz). Erkennbarkeit der Vertreter der Pro 
Velo nicht bzw. zu wenig gegeben (Pro Velo steht nur auf der Rückseite der 
Leuchtweste).  

Sehr wichtig sind die persönlichen Gespräche mit den Velofahrenden (aber auch 
Fussgängern). Dazu benötigten wir mehr Helfer (z.B. 5 statt 3), da bei Zugsankunft ein 
Schub von Leuten kommt. Kurt macht Checkliste für Velolichtaktion. 

Positiv: Generell ist der Anteil von Velos ohne Licht gegenüber früher stark gesunken.  

Viele Fragen gab es zur Situation Abstellplätze… 

4.4. Varia Baden 

Mätteliweg beim Thermalbad ist geschlossen (für 3 Jahre). Kein Durchkommen (auch zu 
Fuss nicht!). 

Situation Römerstrasse erneut diskutiert: Am besten Parkplätze aufheben und Poller 
platzieren, damit Velos rechts vorbeikommen. 

Bikeable: Hubert verteilt Login an die aktiven Mitglieder. 

5. Wettingen 

Bahnhofareal Wettingen: Eine grosse Überbauung ist geplant im Raume Post – 
Holzschuppen  – Debrunner/Acifer. Hauptsächlich sollen Wohnungen entstehen. Aus 
Sicht Velo keine Probleme zu erwarten. Aktuell befindet sich das Projekt im Status 
Gestaltungsplan, noch kein Projekt. In diesem Kontext ist auch die Erweiterung der sehr 
stark ausgelasteten, doppelstöckigen Veloabstellanlage vorgesehen (Seite Würenlos). 

6. Ständige Projekte 

6.1. Velobörse 

Die nächste Börse findet am 16. März 2019 statt. 
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Das „Contingency planning“ der Informatiklösung bereitet uns nach wie vor etwas Sorge, 
da eine grosse Abhängigkeit zu Beppi besteht. Beppi hat in der Zwischenzeit die 
Systemdokumentation verbessert, ein zweiter Administrator neben Beppi wird dringend 
gesucht. Interessenten bitte bei Beppi oder Ruedi melden. 

Ruedi beginnt jetzt mit der operativen Vorbereitungsarbeit (Ankündigung in 
Veranstaltungskalendern, Vorinformation Händler Anfang Januar). 

6.2. Velofahrkurse 

Die Kursdaten 2019 werden im Februar publiziert. 

6.3. Website 

Marianne stellt den Prototypen der neu gestalteten Website vor. Der Prototyp befindet 
sich unter dem Link https://proveloregionbaden.wordpress.com/ 

Erste Feedbacks zum Prototyp:  

- Sieht gut und aufgeräumt aus, funktioniert auch auf Handy und Tablet 
- Keine "versteckte" Links auf externe Seiten einbauen 
- Einige Menus noch klarer bezeichnen „Mitgliederorgan“ und konsequent mit 

Untermenus arbeiten (wie Agenda ) 
- Agenda als Liste in Grundansicht (anstatt Kalender) 

Besten Dank an Marianne für die grosse Vorarbeit! 

Zeitplan: bis Ende Jahr soll die aktuelle Website abgelöst sein. Der Link und auch die 
durch uns verwendeten E-Mail Adressen bleiben erhalten. 

7. Varia 
Das Weihnachtsessen der Pro Velo Baden findet am 11. Dezember statt (auf Einladung, 
für aktive Mitglieder) 

Ab der Januarsitzung sind wir in einem neuen Sitzungszimmer: Rathausgasse 6 in Baden 
(Haus Atelier Rauch). 

Die GV 2019 ist auf den 16. April angesetzt. 

  

https://proveloregionbaden.wordpress.com/
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8. Pendenzen 
 

Nr Was Wer vom Termin  Erl. am 

17-07 Stand Mitglieder DB Pro Velo CH in 
Erfahrung bringen  wir werden in die 
Datenbank der Pro Velo CH 
hineinwechseln, sobald alles bereit ist 
(Datentransfer via Excel) 

Kurt 
(neu) 

12.12.2017 11.12.2018  

18-02 Kontaktieren BAVU (Strassen und 
Unterhalt bzgl. Abfahren Radwegnetz) 
Besuch, aber noch nichts konkretes 

Hubert 13.03.2018 März 2019  

18-04 Partnerschaft FC Wettingen: Jürg 
kontaktiert Marianne 

Kurt 22.05.2018 11.12.2018  

18-05 Standort Werkk für Velobörse klären Ruedi 22.05.2018 11.12.2018  

18-06 Kaffeemaschine verkaufen  auf 
Ricardo angeboten 

Ruedi 22.05.2018 Dez. 2018  

18-07 Nachfragen wegen Kreisel-Challenge 
(Make Visible) in Wettingen 
 nachgeforscht,  

Hubert 19.06.2018 Juni 2019  

18-13 Rikscha-ähnliches Gefährt beschaffen, 
gemeinsam mit arwo/HPS  
Vorabklärung mit arwo/HPS 

Kurt hat recherchiert, schickt Bilder an 
mich, nicht viele sind in der CH 
zugelassen, teuer. Sucht noch weiter, 
evtl. Holland/Dänemark schauen 

Kurt 
(Technik) 

Hubert 
(Baden) 

Ruedi 
(HPS/arw
o 

18.09.2018 Dez. 2018  

18-14 Login Bikeable an aktive Mitglieder 
verteilen 

Hubert 20.11.2018 11.12.2018  

18-15 Checkliste für Velolichtaktion Kurt 20.11.2018 22.01 2019  

18-16 Klären Sitzungstermin Pro Velo Aargau Hubert 20.11.2018 22.01 2019  

18-17 Klärung Fahrverbot Schulhausplatz - 
Ländliweg 

Hubert, 
Kurt 

20.11.2018 22.01 2019  

 

Erledigte Pendenzen (kursiv) werden nach einem Monat aus der Liste gelöscht. 
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9. Schlusspunkt 

   Quelle:R. Meier 

Dass es in der Schulhausplatzpassage zwischen Velofahrern und Fussgängern recht 
friedlich zu und her geht ist keine Selbstverständlichkeit, wenn man die aktuellen 
Marktangebote sieht… 

Schöne Vorweihnachtsvelozeit mit viel Lametta zwischen den Speichen, Ruedi 

10. Nächste Sitzung 

Dienstag 22. Januar 2019 um 20:00 

Rathausgasse 6, Baden (neu!) 

Achtung: wegen Umbauarbeiten vorläufig nicht im Foyer der Kanti Baden und auch 
nicht mehr in der Geschäftsstelle Bluesfestival)! 

Traktanden der Sitzung:  

- Schulhausplatz Baden: Reaktion auf unser Schreiben 
- Bikeable.ch 
- Weitere Themen nach Bedarf 

Sitzungstermine 2019 (jeweils am Dienstag um 20:00, Rathausgasse 6, Baden): 

22. Januar, 26. Februar, 19. März, 16. April (GV), 21. Mai, 18. Juni  

Weitere wichtige Termine: 

Siehe unter www.provelobaden.ch/agenda 

http://www.provelobaden.ch/agenda

